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捷運環狀線南環段 Y4 地區溝通座談會 發言要點 

壹、 時間：109年 10月 26日（星期一）下午 1時 0分 

貳、 地點：木新區民活動中心小廳一 

參、 主持人：臺北市政府都市發展局 邵總工程司琇珮                             

肆、 出席單位及人員：詳簽到表 

伍、 與會單位發言要點：  

一、 賴士葆立法委員 

1. 樟文里、華興里居住人口非常多，但南環線沒有設站，希望

能夠增設地下出入口，比照中正紀念堂以地下通道方式連

接到實踐國中，讓里民通行能夠更便利。 

2. 南環線七年後就能夠啟用，請各位里民跟里長多跟議員爭

取，興建成本可以處理範圍內，儘量增設出入口至實踐國中，

希望地方繁榮。 

二、 李柏毅議員 

1. 捷運局已有基本規劃，目前問題不在捷運規劃的問題，而是

地方有無不同的意見跟聲音，希望接下來地方可以儘快提

案，讓相關單位可以攜回研議。 

2. 為人民好、讓人民更便利是無庸置疑的，經費不夠在座所有

議員可以幫忙找經費，法令限制可以想方法突破。 

3. 今天是地區溝通座談會，捷運局沒有給大家溝通的空間，只

是告知民眾不可行，希望捷運局可以再努力突破。 

三、 樟文里林淑珠里長 

1. 捷運出入口延伸，除了樟文里受惠，也擴及其他里，出入口

有必要延伸至景美女中，但捷運局說距離太長，退而求其次

改設至實踐國中，實踐國中門口延伸都沒有私地的問題，去
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年 10月建議增設支線但市府說不可行，目前居民就學就業

都是問題，必須透過公車轉乘捷運，里民花在交通的時間非

常多，必須很早就出門，出入口延伸沒有私地取得問題。 

2. 出入口除了延伸至實踐國中外，沿途也可以增設出入口。不

要造成私人土地的抗議，民眾要求生活品質。 

3. 如辛亥路七段路上有很多商家，增設出口也會使街道更熱

絡。 

四、 試院里廖欽銅里長 

1. Y4 在舊永建國小增設出入口，因為國家考場就在旁邊，希

望能考量連通兩側的話，可以提升居民及考生的便利性。 

2. 溝子口郵局對面有一塊公家土地（監察院用地），以前說要

拿來做捷運用地，後來新店線改變路線就沒有使用，可以地

下連通道延伸出入口至這塊用地。 

五、 華興里陳峙穎里長 

1. 場站周邊里長們一直以來提出很多建議與改善方式，希望

紓解考試群族的壓力，避免造成交通問題，所以提出設置連

通道，後續希望能加速爭取，去跟中央協調。 

2. 請市府審慎評估樟文里林里長的三個方案，延伸出入口希

望首要能到景美女中、次之為實踐國中，仍然不行的話，也

能到國發院，主要是希望能跨越辛亥路與木柵路口，這路口

尖峰時段都很壅塞，設置連通道的話能讓行人與行車更為

順暢，本市的環境教育中心也設置於此，不只是文山區居民

受惠，也擴及全臺北市。永建區民活動中心大樓（木柵路一

段 177號），捷運局之前已承諾會預留連通道，可提供使用

者便利，亦避免路上人潮過多的狀況。 

3. 除了施工站位之外，如果明（110）年順利開工將有七年施

工期，附近學校非常多，未來會因為施工而取消部分汽機車

停車格，但目前規劃的替代率趨近於零，可能會造成很大交

通問題，建議在施工期間將捷運出口建構前先設置臨時停

車格，如廖里長所提之公家用地無法作為新的出口，也建議
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設置成停車格，希望能將影響降到最低，可以有對應的配套。 

六、 王欣儀議員 

1. 在地三位里長代表我們里民所提出之建議非一天、兩天，希

望捷運局能考量地方實際需求，除了不可行的答案外，能夠

有變通、可行的替代方案，以兼顧居民需求及施工可行度。 

2. 因路段地下連通道距離過長，需在範圍內設置通風口及逃

生出口，也可考量設置地下街活絡地方經濟，捷運計畫需要

經濟自償率，可以結合商業評估如何設置連通道，請研議後

提出解決方案。 

七、 王閔生議員 

Y4 站經過木柵路的沿線，那以東的地區都是仰賴這一條捷

運線，木新路到木柵路周邊社會住宅規劃多，應提供便利通

行的交通條件。 

 

陸、 散會：下午 2時 10分 
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附件：Y4站地區溝通座談會辦理情形（109年 10月 26日） 

 

賴士葆立法委員發言 

 
民眾聽取簡報過程 
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民眾聽取簡報過程 

 
李柏毅議員發言 
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王欣儀議員發言 

 
樟文里林淑珠里長發言 
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華興里陳峙穎里長發言 

 
王閔生議員發言 

 


